

22. Februar 2024  
Ausgabe 1/2024



## Inhalt

|                                     |   |
|-------------------------------------|---|
| Neuigkeiten aus der Bruderschaft    | 1 |
| Liebe Mitglieder                    | 1 |
| Anstehende Termine                  | 1 |
| Neuigkeiten zum Bruderschaftstag    | 2 |
| Neuigkeiten aus dem Verband         | 2 |
| Neuigkeiten zum Osterschießen       | 2 |
| Neuigkeiten zum Winterball          | 2 |
| Neuigkeiten aus der Jugendabteilung | 2 |
| Neuigkeiten aus der Schießabteilung | 2 |

## Anstehende Termine

- ◆ Winterball
- ◆ Osterschießen
- ◆ Bruderschaftstag
- ◆ Bezirkskönigsschießen

## Neuigkeiten aus der Bruderschaft

115 Jahre St. Joachim Schützenbruderschaft Düren Nord. 70 Jahre internationale Beziehungen in die Niederlande.

1909 spaltete sich die 4. Compagnie von den Ewaldschützen ab und es wurde unsere heutige Bruderschaft nach langen Verhandlungen gegründet.

19 Männer hielten im Restaurant zum Schützenhof ihre Gründungsversammlung ab und gründeten unsere heutige Bruderschaft. 115 Jahre später hat unsere Bruderschaft über 200 Mitglieder. 1912 wurde die erste Fahne bei der Bonner Fahnenfabrik bestellt. Die Fahne von 1912 ist heute noch in unserem Besitz und wird feierlich an unserem Schützenfest durch die Nordstadt getragen.

1920 wurde der erste Schützenkönig ausgesprochen. Von 1939-1948 wurden keine Könige ausgesprochen. Seither konnte jedes Jahr einen neuen König ermittelt werden.

## Liebe Mitglieder,

wir freuen uns positiv in das Jahr 2024 blicken zu können. Gemeinsam mit dem Bezirksverband Düren-Nord haben wir uns dazu entschlossen als Ausrichter das Bezirksschützenfest 2024 durchzuführen.

2009 zu unserem 100-jährigen Jubiläum haben wir das letzte Bezirksschützenfest ausgerichtet.

Dieses Jahr haben wir wiederum ein kleines Jubiläum 115 Jahre St. Joachim Schützenbruderschaft und 70 Jahre Internationale Beziehungen zu niederländischen Gilden.

1954 nahmen wir am internationalen Gildetag in Loon op Zand teil. Bereits ein Jahr später nahmen eine Abordnung am internationalen Gildefest St. Antonius teil.

1955 richteten wir das erste internationale Schützenfest im Rheinland aus. Gleich 4 niederländische Schützengilden konnten wir in der Nordstadt begrüßen.

Seit nun über 70 Jahren pflegen wir die Freundschaft zu unseren Freunden der St. Joris Gilde Stratum-Eindhoven.



Unsere Schützenbruderschaft ist eine Gemeinschaft, die auf Tradition, Zusammenhalt und Freundschaft basiert. Wir sind stolz darauf, diese Werte zu leben und zu teilen. Unser Ziel ist es, die Schützenbruderschaft weiter zu stärken und unsere Traditionen mit Stolz fortzuführen.

Es steht ein Bezirksschützenfest bevor, bei dem wir gemeinsam feiern und unsere Verbundenheit stärken können.

Ebenfalls möchten wir uns bei den ausgeschiedenen Vorstandsmitglied Rolf Rey für die geleistete Arbeit bedanken.

Wir konnten Stefanie Geuenich für die Vorstandsarbeit gewinnen. Herzlichen Dank für dein Engagement.

## Neues zum Winterball

Liebe Schützenfamilie, am **24.02.2024**, ab **19:30 Uhr** findet unser alljährlicher Winterball im Pfarrheim St. Joachim statt.

Bei guter Musik, kühlen Getränken und einen kleinen Snack, möchten wir mit Euch den Abend verbringen.

Der Vorstand hat wieder wunderbare Sachpreise für die Verlosung besorgt.

Lose sind bei jedem Vorstandsmitglied zu erwerben.



## Neuigkeiten aus dem Verband

**16./17. März & 23./24. März 2024**  
Waffensachkunde und Schießleiter in Rott.

**11. Mai 2024**  
Bezirkskönigsschießen in Birkesdorf

**27. April 2024**  
Wiesenfest in Birkesdorf

**19. Mai 2024**  
Schützenfest Arnoldsweiler

## Neuigkeiten aus der Jugendabteilung

Im Januar trafen sich unsere Jungschützen, sowie Schülerschützen auf der Bowlingbahn in Huchen-Stammeln und verbrachten dort ein paar schöne Stunden.

Im Dezember brachte der Nikolaus den Schüler- und Jungschützen eine Kleinigkeit vorbei und hatte auch die ein oder anderen mahnenden Worte auszusprechen.



## Neues zum Osterschießen

Im März findet wieder unser traditionelles Osterschießen statt. Unsere Schießmeister haben wieder die leckersten Eier besorgt, sowie tolle Sachpreise oder Gutscheine.

Wir freuen uns auf euren Besuch am **22. März 2024, ab 17 Uhr**, im Haus der Stadt auf unserer Schießbahn.



## Neuigkeiten zum Bruderschaftstag

Am **10. März 2024** findet im Rahmen des Bezirksschützenfest, der Bruderschaftstag statt.

Dazu treffen wir uns um **9:00 Uhr** zur Messe in unserer Pfarrkirche St. Joachim. Im Anschluss kommen wir im Pfarrheim zusammen, dort dürfen wir uns über einen vielversprechende Vortrag von Frau Dr. Britta Spieß vom Schützenmuseum Neuss freuen. Über eine rege Teilnahme würden wir uns sehr freuen! Bitte meldet Euch unter [info@st-joachim.de](mailto:info@st-joachim.de) oder Whatsapp 0171-274213 bis zum 1. März 2024 an.

## Neues von der Schießabteilung

Unsere beiden Schießmeister, Heinz Willi Geuenich und Christopher Blech haben Ende Dezember auf unserer Schießbahn im Haus der Stadt ein Glücksschießen durchgeführt. Die glücklichen Gewinner, freuten sich über einen leckeren Weckmann.

